

**Thème : Dividende Démographique en Afrique : Perspectives, Opportunités et Défis**

**Sous thème : Planification Familiale**

**Sujet : Rôle des hommes dans la planification familiale/santé de la reproduction**

L'Afrique, notamment la RDC se trouve parmi les pays au monde qui ont un taux de croissance élevé, ce qui constitue une des contraintes pour son développement. Cette situation a poussé les chercheurs au développement à chercher des liens entre le niveau de fécondité, composante majeure de l'évolution de cette croissance, et le développement socio-économique. Ainsi, la maîtrise de la fécondité et, en corollaire la planification familiale est devenue une nécessité.

La planification familiale, précisément l'utilisation des méthodes contraceptives constitue une des pistes pour maîtriser ce phénomène de fécondité. Cependant, les hommes jouent un rôle important sur la taille de la famille, dans la santé de reproduction et à la prise de décision en matière de planification familiale. Ce rôle peut être un frein à la planification familiale si l'homme est contre ? vice versa. Ce rôle est influencé par : la culture africaine qui considère l'homme comme chef ayant le pouvoir de décision seul.

En Afrique, des études (EDS RDC 2012) montrent que la pratique de la contraception par les femmes dépend non seulement de leurs propres opinions mais surtout de celles de leurs époux ou partenaires. Par surcroît, si l'homme est favorable à la planification familiale, la femme l'est aussi alors que l'inverse n'est pas toujours vérifié.

**Par TUIPATSHILE MPINDA Gérard**

**Contact : +243817780840**

**Pays : République Démocratique du Congo**

**E-mail : gerardtuipatshile@yahoo.fr**